

宮城県仙台第三高等学校

team

仙台三高だより

Vol. 8

令和5年12月1日発行

仙台市宮城野区鶴ヶ谷1-19 (問い合わせ先 総務部)

電話 022(251)1246 / Fax 022(251)1247

mail: sensan@od.myswan.ed.jp



仙台三高探究の日！イノベーションフェスタ開催！！

令和5年度探究の日 イノベーションフェスタ
令和5年1月9日(木)

三高では理数科・普通科ともに、生徒が自らの関心に従って、課題を設定し、資料を収集して考察を加えていく研究・探究活動を行っています。その成果発表の場、そして互いに議論をする場として「探究の日」を開催しています。

今回は主に2年生が日頃の研究の成果をスライドやポスターを使って発表し、それを聴いた生徒や職員と議論を深めました。SDGsを意識した社会問題や、自分たちの生活を改善するような身近な問題、学校周辺の地域をよりよくするための課題など、多種多様な問題が取り上げられました。県内外から参加した他校の高校生も発表や議論に参加し、ALTや大学院生とのセッションでは英語で発表・議論する場面もあり、まさに多様性にあふれた学びの場となりました。

開会・閉会行事では来賓の先生方からも、現代が不透明な時代であること、その中で探究する力が重要であることが強調されていました。三高生は自分たちの身の回りで課題を発見し、それを改善していくことを通じて、これからの社会を生きていく力、社会に貢献する力を養っています。



体育館でポスターを使って発表・議論をしています

●生徒の声を一部紹介します

身近な問題提起もあれば、自分が知らないような問題提起もあり、多種多様な発表があつて面白かった。また、英語での発表では何を言っているのかがほとんどわからず、理解するのに苦しんだ。そのため、英語力を付けたいと痛感する体験にもなった。(1年生・理数科)

去年は先輩たちの発表を聞いているだけで深く考えたりすることがなかったけど、今回は自分たちが主役だったので質疑応答を通じたコミュニケーションなど一つ一つのことが自分にとってプラスになることを実感できた。また、他校、海外の人との交流もあり、三高内だけでなく広い範囲での意見の交換があつたので、三高にいては得られないような考え方も聞くことが出来たので自分にとって絶対によい経験になったと思う。(2年生・普通科)

自分たちの探究を終えて、やり残したことや不足事項などがあり思い残すことがあったため、後輩たちにはそれがないう質疑応答などで伝えたり、当時自分にはなかった考えだったり発想を今回の発表を通して聞けたことが良かったと思います。それを高校を出た後にも活かせるといいなと考えています。(3年生・普通科)



教室でも活発な議論が交わされます



他校の生徒も研究発表をしました

台湾から高校生が来校しました！

10月25日（水）

10月25日（水）に台湾の台中私立明道中学の生徒80名が本校に来校しました。1年生の8クラスに10名ずつ入って生徒同士の交流を深めました。午前中は各自クラスで授業を受け、一緒に昼食をとりました。午後には三高生3～4名のグループで台中の生徒1名を連れて仙台市内の研修にかけ、“おもてなし”をしました。

この日は三高の1年生も皆英語を使って交流し、国際色豊かな一日になりました。普段見慣れた仙台の景色も違って見えたことでしょう。

今回の行事がきっかけで、1年生は海外のこと、英語のこと、自分たちの文化のことに興味を深めることができました。

●生徒の声の一部を紹介します

違う国の人とでも英語で会話することで、同じように接することができることを体験して学ぶことができました。

また、宮城県や日本の文化を伝えたり台湾の文化を教わったりなど異文化の交流ができたので新しい発見になった。



大講義室での歓迎セレモニー



一緒に昼食をとりました

新人戦でも大活躍！ 東北大会・全国大会に続々出場！！

各競技で新人大会等が行われました。1・2年生が中心の新チームが挑み、好結果が続いています。優秀な成績の一部をご紹介します。

○テニス部

県新人大会 男子団体 第1位 東北大会出場
東北選抜大会 男子団体 第3位 全国大会出場

○弓道部

県新人大会 女子団体 第2位 東北大会出場

○ラグビー部

全国選手権宮城県予選 第3位

○フェンシング部

県新人大会 女子団体 第2位 男子団体 第3位

○ソフトテニス部

県新人大会 男子団体 第3位



県新人大会優勝を果たしたテニス部

●テニス部 2年7組石川温士さん（東仙台中出身）

全国大会に向けて

男子テニス部は先日行われた東北選抜テニス大会で3位となり、全国選抜への出場を決めました。新体制になってから約4ヶ月、これまでの努力が実った瞬間だったと思います。しかし、私たちは3位という結果に満足したわけではありません。中には涙を流した人もいました。その悔しさを忘れず、全国選抜でも精一杯戦ってきます。

鶴ヶ谷市民センターまつりに参加しました！

10月28日（土）

10月28日（土）に開催された鶴ヶ谷市民センターまつりに吹奏楽部が参加してきました。満員御礼の会場でオープニング演奏を行い、大きな拍手をいただきました。



後期生徒総会

11月10日（金）

後期生徒総会が開かれました。生徒会長を中心に、よりよい学校生活をつくるために熱心な議論が交わされました。

委員会の活動状況の確認や校内のルールについての議論だけでなく、自転車通学の安全確保のための対策やボランティア実践が報告されるなど、校外のことについても、全校生徒で共有されました。

これからの三高のための有意義な時間になりました！

12月の予定

- 1日（金）～2日（土）全統プレ共通テスト模試（3年）
- 12日（火）～15日（金）修学旅行（2年）
- 19日（火）授業づくりフォーラム
- 22日（金）全校集会・冬期課外講習（3年）
- 25日（月）～冬季休業（1月8日まで）
- 25日（月）～27日（水）冬期課外講習（全学年）